
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 29 juin 2019, à Animalin, à St Martin de Valgalgues

Présents : Aïcha, Quinten, Cédric, Victor, Rémy, Christine, Maryannick, Éléonore.

Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Rémy
Maître du temps : Maryannick
Facilitateur : Quinten
Fin prévue :  -

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)..........................................................................1                     
                     2) Départ de Cédric, Victor et Rémy du CC et transmission des différents rôles..........1                     
                     3) Bilan d'activité des collectifs au sein de la Commission ANA, JDC et autres actions 3                     
                     4) Préparation de la rencontre Bilan ouverte à tous.....................................................3                     
                     5) Météo de clôture.......................................................................................................3                     

1)  Ciel d'ouverture (météo intérieure)
Tous les membres sont heureux de se retrouver pour ce dernier CC de l'année. Cependant, plusieurs
participants  partagent  leur  tristesse  et  un  peu d'inquiétude  face  aux  départs  prévus,  mais  ils  se
sentent toujours l'envie de continuer à faire vivre le GL d'Alès. La gratitude est également présente
pour tous ces si beaux et bons moments partagés depuis plusieurs années. Un regret est aussi exprimé
face à l'absence de Céline-Élodie. Les membres en partance rappellent aussi qu'il sont ouverts pour
être en ressources ponctuelles si cela est utile.

2)  Départ de Cédric, Victor et Rémy du CC et transmission des différents rôles
Transmission rôle Communication
Cédric  ouvre  le  sujet  pour  évoquer  la  transmission  des  tâches  de  communication.  Il  s'agit  de  la
rédaction de la newsletter mensuelle, de son envoi avec SendinBlue et du Wiki.
Il  conviendra  aussi  de  modifier  l'adresse  postale  d'envoi  des  différents  documents  administratifs
Colibris ainsi que de l'abonnement KAIZEN.
Concernant la newsletter
Une question est posée concernant le temps à y consacrer.
Réponse : Pour la newsletter, le temps à y consacrer est de l'ordre de 2 à 3 heures par mois. Il y a
souvent des relances à faire pour obtenir l'information à temps. Sur le principe chacun rédige le texte
qu'il veut voir figurer dans la newsletter et l'envoie avant le 25 de chaque mois.
Concernant, les communications autres que la Newsletter, telles que les Conférences de Leïla ou les
JDC, il y a un envoi fait aux différents médias (radio, Alès Agglo, etc.)
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Le Wiki : il est ce qu'il est pour le moment. Il peut toujours être amélioré mais il fonctionne. A chacune
et chacun de s'en emparer.
Réception de Kaizen :  Maryannick précise qu'à la rentrée, le Cercle Cœur décidera de qui sera en
charge de la communication et recevra Kaizen.
Victor  poursuit  en  précisant  que  malgré  son  départ  du  CC,  il  reste  disponible  pour  les  aspects
graphiques (affiches d’événement, flyer, etc.)
Rémy pose une question sur le  logiciel  utilisé.  Victor indique qu'il  utilise  Adobe Flash depuis  des
années. Rémy invite les membres du CC à rester sur des outils accessibles au plus grand nombre pour
éviter en cas de départ de se retrouver avec des tâches qui ne sont plus couvertes pour des raisons
technique ou de technologie non maîtrisée.
Cédric rappelle les différents identifiants et mots de passe pour accéder et gérer les différents outils.

En conclusion sur  ce point,  Cédric  précise que la  transmission se  fait  aujourd'hui  mais  qu'il  reste
volontiers support technique sur les aspects numériques.
Maryannick précise qu'elle est maintenant formée et opérationnelle avec SendinBlue.
Éléonore  manifeste  son  intérêt  pour  cette  part  d'action  communication  au  sein  du  Cercle  Cœur.
Cependant son projet de voyage jusqu'à fin septembre ne lui permettra pas vraiment de débuter dès
la rentrée. Mais après son voyage, si elle décide de se poser ici, elle se verrait bien prendre le rôle de
communication.

Transmission rôle Suivi d'action et projet.
Le rôle "Suivi des actions et projets" a été transmis à Aïcha l'an dernier.
Ce  rôle  comprend  l'écriture  des  comptes-rendus  des  différentes  réunions  (CC  et  plénières)  et  la
transmission de ceux-ci au pôle Relier. Jusqu'alors, l'écriture est faite par tous les membres du CC.   La
mise en forme des divers comptes-rendus et leur transmission était assurée par Victor. Il indique qu'il
est prêt à le faire jusqu'à fin septembre début octobre et transmettre ce qui doit l'être.
Pour  ce  qui  concerne  le  suivi  des  actions  et  des  projets  à  proprement  parler,  des  documents
spécifiques ont été élaboré collectivement pour faciliter la tâche du ou des membres qui portent le
rôle (définition de la mission et du rôle d'un coordinateur, petit guide du GL pour celles et ceux qui
souhaitent  s'impliquer  dans  une  commission  ou  une  action  ponctuelle  et  fiche  de  demande  de
partenariat notamment). Rémy, Victor et Aïcha se sont rencontrés à plusieurs reprises pour créer le
"DOCUNIQUE" qui rassemble tous les éléments utiles dans le cadre de la structuration du GL.
La mise en forme est maintenant terminée et elle a été diffusée par Rémy cette semaine.
Le rôle comprend aussi la rédaction du rapport annuel d'activité.
Jusqu'alors,  Maryannick  et  Rémy  ont  coopéré  sur  ce  travail.  L'an  dernier,  Rémy  avait  réuni  les
coordinateurs de commission et responsables de projet pour les sensibiliser et les impliquer dans ce
travail. Il leur avait demandé de rédiger une synthèse des actions et ensuite cela a été illustré par des
photos. Il serait sans doute utile de les solliciter à nouveau.
Pour l'année qui se termine, le rapport d'activité reste à faire.
En conclusion sur ce point : Rémy mentionne un petit regret concernant le fait qu'il n'ait pas pu faire
un travail de valorisation plus important de tout ce qui s'est construit  au sein de la Commission ANA
et plus particulièrement au sein de l'action Incroyable Prairie et ensuite Incroyables Comestibles. Il y a
là une véritable expérimentation sur laquelle il serait bon de mettre l'accent. Il serait utile de faire
connaître  la  réelle  qualité  de  ce  qui  se  vit  et  se  crée  sur  le  plan  de  la  transmission  de  savoirs
techniques,  mais  pas  seulement,  car  nous  avons  vu  au  sein  de  la  commission  ANA  une  réelle
dynamique de structuration et d'animation du groupe autour des ateliers "jardins" mais aussi  des
réunions de partage et d'échanges. Des partenariats ont également vu le jour avec des écoles. Tout
cela c'est l'action des colibris et je trouve que cela est vraiment quelque chose d'inspirant.
Christine manifeste aussi son envie de soutenir l'action du CC mais pas sur le plan informatique car
elle n'a pas le goût de l'informatique et considère que ses apprentissages sont longs et difficiles.
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3)  Bilan d'activité des collectifs au sein de la Commission ANA, JDC et autres actions
Compte-tenu de l'heure avancée, il est décidé de ne pas ouvrir ce chapitre dans le détail.

Les JDC
La décision de Céline-Élodie d'arrêter l'animation de ces soirées pose la nécessité de repenser les JDC.
Une rencontre de l'équipe aura lieu prochainement pour voir comment poursuivre cette action en
l'intégrant ou pas avec les plénières. A suivre...
Victor précise que s'il quitte le Cercle Cœur, il reste néanmoins membre de l'équipe des JDC.

La Fête des possibles
Une première rencontre a eu lieu avec Aïcha, Christine et Cédric. Cela a permis de transmettre les
éléments clés pour une organisation réussie. Une invitation aux diverses associations potentiellement
intéressées par la Fête des Possibles est en cours de lancement. La réunion est programmée pour le 6
septembre 2019. A suivre...

4)  Préparation de la rencontre Bilan ouverte à tous
Nous ne savons pas du tout combien de personnes peuvent être présentes. Il est possible que très peu
de monde vienne à cette rencontre en plus de du CC. Après échange et discussions sur les différentes
approches possibles, le CC décide de lancer un Word Café tout de suite après la météo de manière à
mettre le groupe en action dès le départ. Le déroulement proposé est donc le suivant :

• Accueil (Maryannick)
• Tour de météo avec une question : de quelle manière les Colibris du GL d'Alès pourraient être

utile à la transition ?
• Les réponses serviront de base pour lancer le World Café de manière
• World Café (Maryannick pour l'animation et Rémy en soutien)
• Restitution des différentes activités (Quinten pour la facilitation)
• ANA
• JDC
• CO (Cercle d'Orientation)
• CC (entrée-sortie)
• Vézénobres en transition
• ADAO (Forum sur le soutien aux aidants avec les Colibris d'Uzès et de Nîmes)
• Université du Lien organisé par la fédération des Foyers Ruraux
• La Fête des possibles et les 5 ans du GL

5)  Météo de clôture
Cédric se sent un peu absent, la chaleur l'a fatigué, il n'arrive plus trop à réfléchir !
Éléonore se sent bien. Elle se sent aussi un peu triste car elle aurait aimé être dans la célébration pour
les départs et aussi à cause du fait que Victor ait dû quitter la réunion par difficulté à supporter la
chaleur et les mouches...
Rémy se sent toujours bien, et quelques soient les personnes qui entrent ou qui sortent du Cercle
Cœur, c'est Ok. C'est aujourd'hui le dernier CC auquel je participe. Encore merci à toutes et tous pour
ce que vous m'avez apporté. Il est assez naturel qu'il y ait une certaine appréhension au moment où
l'on sent que c'est le moment de la transmission. C'est le moment où l'on sent que ça y est, c'est à
nous ! Comme il l'a déjà exprimé par le passé, il redit toute la confiance qu'il a dans les valeurs et
l’enthousiasme  des  nouveaux  membres.  Le  CC,  tout  comme  le  GL,  se  sont  les  membres  qui  le
composent. Pour lui, il  n'y a pas de comparaison à faire avec le "avant". Ce qui fait la richesse du
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groupe, ce sont ses membres. Alors je me réjouis et "j'ai confiance"
Quinten apprécie ce qu'il ressent en lui. Au sein du CC il sent en lui quelque chose qu'il ne connaît pas
ailleurs, comme une remise en question "bienfaisante"
Aïcha ressens encore un peu d'inquiétude, moins qu'au début mais "on va y aller"
Christine souffre de la chaleur et ne se sent pas très opérationnelle pour la rencontre Bilan à suivre.
Elle n'a pas trop le cœur à se réjouir face aux départs mais elle reste curieuse de voir ce qui va se
passer ensuite. Elle conclue en disant son envie d'inviter les anciens membres du CC en octobre pour
fêter cette transition.
Maryannick sent en elle cette tristesse aussi. Elle se sent un peu amputée avec ses départs en masse.
Elle adhère à l'idée de se retrouver en octobre pour fêter ce moment. Elle manifeste son besoin de
soutien.
Rémy redemande la parole pour exprimer son soutien à ce qui vient d'être exprimé. S'il  y a de la
tristesse qui se manifeste, et bien c'est ainsi. Il propose de l'accueillir aussi et il dit qu'elle peut être
célébrée aussi au même titre que la joie. Comment faire ? Les Hugs sont bons dans les deux cas !
Au bonheur de se retrouver bientôt en octobre pour faire la fête.
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